
 

 

 

 

 
 
 
Protokoll der TKAMO-Sitzung vom 03.04.2024 
 
 
 
Ort     Home-office, via MS Teams 
 
Beginn 19.00 Uhr 
 
Vorsitz Peter Feer (PF), Präsident 
 
Vorstand Corinne Gysin (CG) 
 Philipp Glur (PG) 
 Sascha Grunder (SG) 
 Hanspeter Jutzi (HJ) 
 Michael Lange (ML) 
 Faiitan Würsch (FW) 
   
Protokollführung Barbara Feer (BF) 
 
 

1. Eröffnung der Sitzung 
PF begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder und eröffnet die Sitzung um 
19.00 Uhr. Corinne Gysin wird zu ihrer ersten Sitzung herzlich begrüsst. 

 

PF 

2. Protokoll letzte Sitzung 
Das Protokoll der Sitzung vom 20.03.2024 wird genehmigt.  

 

alle 

3. Sekretariat / SOAWC 
BF orientiert über den Stand der Vorbereitungen der SOAWC. 

BF hat alle 32 qualifizierten Mitglieder per Mail angeschrieben und anschliessend 
eine WhatsApp-Gruppe gegründet. Zwei Small-Mitglieder haben sich zurückge-
zogen und werden nicht an der SOAWC starten. 

BF hat PF angefragt, ob er die Betreuung vor Ort ehrenamtlich für die Mannschaft 
übernehmen kann. Der Vorstand ist damit einverstanden. Besten Dank Peter.  

Weiter hat sich ein Sponsor gemeldet, der CHF 1000.00 für die JOAWC und 
SOAWC zur Verfügung stellt. Das Firmenlogo wird auf die T-Shirts gedruckt. Die 
Druckkosten dürfen wir zusätzlich verrechnen. Lieben Dank. 

BF schlägt vor an der EO-Quali die Kleideranprobe für die SOAWC zu 
organisieren. Die Kleider sind im Moment bei ML. ML klärt noch die Liefer- und 
Druckfristen für die T-Shirts ab. 

Der Prozess und der Punkteschlüssel für die Qualifikationen der SOAWC 2025 
muss überarbeitet werden. 

 

BF 

 

 

 

 

 

4. Kurswesen 
Im Anschluss an die DK AMO hat PF ein Schreiben betreffend der Traineraus-
bildung Agility erhalten. PG nimmt zum aktuellen Ausbildungskonzept Stellung. Er 
zeigt rückwirkend die Auslastung und den erzielten Ertrag der durchgeführten 
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Kurse seit 2021. Anhand dieser Zahlen ist ersichtlich, dass es sinnvoll ist alle drei 
Kurse einmal im Jahr auszuschreiben und durchzuführen. PG wird das Schreiben 
beantworten. Die Kurse für 2024 werden nächstens ausgeschrieben. 

PG war an der AAKA-Sitzung letzte Woche. Er hat ein Dokument für den Sport-
hundetrainer SKG gem. TKGS verfasst. Ebenfalls hat er die Kosten-Nutzen-
Rechnung erstellt. Die Dokumente sind auf dem Filestore abgelegt. PG bittet den 
Vorstand die Dokumente anzusehen und an der nächsten Vorstandssitzung ihre 
Meinung abzugeben. FW macht darauf aufmerksam, dass mit der Anerkennung 
von Swiss Olympic das Interesse an anerkannten und modularisierten Kursen 
zunehmen könnte.     

Weiter wurde an der DK AMO der Stand der Richterausbildung angesprochen. SG 
informiert, dass im Moment das grösste Problem ist gemeinsame Termine in der 
Richterkommission zu finden. Die Richterkommission ist für die Richterausbildung 
zuständig. SG hat das Konzept erarbeitet. Dieses muss aber in der Richterkom-
mission besprochen und genehmigt werden.  

PG 

 

 

 

 

 

5. Rückblick DK AMO 2024 und Aktionen 
BF hat das Beschlussprotokoll geschrieben und an den Vorstand zur Rückmel-
dung gesendet. Besonderes Augenmerk gibt der Antrag der Grössenmessung. SG 
und BF werden bis Ende Mai den neuen Prozess formulieren und im Juni dem 
Vorstand vorstellen. Weiter muss das TKAMO-System auch für die anderen 
Reglementsänderungen wie ASMV und Qualis per 31.12.2024 vorbereitet werden. 
Die Implementierung der Änderungen muss schnellstmöglich in den Reglementen 
gemachten werden. Sobald die deutschen Versionen fertig sind, werden diese auf 
französisch übersetzt. Die erste Arbeitssitzung zur Anpassung der Reglemente 
findet nächsten Mittwoch statt.    

Weiter diskutiert der Vorstand das zukünftige Vorgehen für die Vorbereitung der 
DK AMO. Ziel ist, dass der TKAMO-Vorstand die Vereine bei der Ausformulierung 
der Anträge unterstützt.  

 
PF 
 
 

6. Diverses 
CG stellt ihre Ideen vor wie sie sich im Vorstand der TKAMO einbringen kann. Der 
Vorstand diskutiert mögliche Ideen. Die Mailadresse etc. wird schnellstmöglich 
generiert. CG hat Ideen für Ausbildungen. Eine Idee ist ein Training für Neu- und 
Nicht-Lizenzierte. CG arbeitet ein Konzept aus. Weiter bringt sie die Idee für 
Trainer-Fortbildungen. Weiter spricht CG das «Minimeeting» vom 23.01.2024 an. 
Offenbar kursieren die wildesten Gerüche in der Agilitywelt. Im Protokoll vom 
28.02.2024 wurde bereits festgehalten, dass mit dem Turnier gegen kein 
Reglement verstossen wurde, es aber unsportlich und nicht wünschenswert ist. 
Der am Turnier amtierende Richter und Präsident des durchführenden Vereins hat 
gegenüber der TKAMO bestätigt, dass das Turnier reglementskonform durch-
geführt wurde. Da die zuständige Person des Veranstalters auf die Anfrage von 
PF nicht reagiert hat, steht die Frage im Raum, ob die TKAMO juristische 
Handhabe hat eine Antwort einzufordern. Hier ist aber zu sagen, dass der Verein 
gegenüber der TKAMO Rechenschaft abgeben muss und nicht eine Privatperson. 
Der Vereinspräsident hat bestätigt, dass das Meeting ordentlich durchgeführt 
wurde, siehe oben. Der Fall ist also abgeschlossen. 

Anmerkung: Solche Turniere können nur vermieden werden, wenn wieder eine 
Mindestausschreibefrist von z.B. zwei Wochen (Die Delegierten der DK AMO 2021 
haben beschlossen keine Ausschreibefrist mehr im Reglement zu haben.) 
und/oder eine Mindestanzahl Starter, z.B. 40 im Reglement definiert wird.  

FW sagt, dass sich 68 Teams für die ASMV angemeldet haben. Das sind noch 
einmal 20 Teams weniger als 2023. Die Kosten für die Preise übersteigen bei 
weitem die Erträge durch die Registrierungsgebühr. Der Vorstand prüft die Kosten 
für die Rangpreise.  

 
CG 
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Ende der Sitzung 22:45 Uhr 
 

FW erklärt, dass der KV Frauenfeld interessiert ist die EO-Quali 2025 durchzu-
führen, aber zuerst mit dem Militär die Verfügbarkeit des Waffenplatzes klären 
muss.  

Das Testsystem sollte ab morgen zur Verfügung stehen. 

SG teilt mir, dass er noch keine Betreuungsperson für die EO gefunden hat. Er 
wird die Vakanz unter tkamo.ch – Agility – EO ausschreiben. Interessierte 
Personen melden sich direkt bei SG. 

PG fragt nach der Aussprache mit einer Veranstalterin. Das Gespräch wurde 
protokolliert und das Protokoll dem Vorstand verteilt. Die aktuellen Probleme 
konnten geklärt werden. Die anderen Punkte müssen zu einem späteren Zeitpunkt 
besprochen werden. 

 

 

 

 

 

SG 

 
 
 


